EL SOCIAL DEMOCRATA

Organo Oficial del Partido Social Demócrata, al Servicio de la Oposición

Vale © 0.10 Cts.

San José, Costa Rica, Sábado 10 de Enere de 1948

No. 196

Dirige: EUGENIO RODRIGUEZ

Redacción: Comité de Prensa del Partido Teléfono: 4595

Administra: Comité Administrativo del Partido Teléfono: 1814

Apartado de Dirección y Administración: Nº 1360

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

CARTAS INTERCEPTADAS

A mis compañeros oposicionistas En todo el país.

Nosotros, los de abajo somos los que hemos sufrido más con Calderón y los que más hemos luchado en contra suya. El nos ha dado cincha, black-jack, vida cara y luto para nuestros hogares, Nosotros nos hemos negado siempre a atender su propaganda y ninguno de sus ofrecimientos ha sido bastante para que abandonemos las filas de la opôsición; somos la mayoría que hizo caudillo a León Cortés. los que apoyamos a Ulate una vez electo, los que logramos el éxito de la huelga de brazos caídos. Por eso hoy quiero hablarles de algo muy importante.

Falta sólo un mes para las elecciones y la oposición tiene que ganarlas. Para eso nos necesita a todos. Tenemos que estar listos para las votaciones; recoger las cédulas de identidad, apresurarnos a llegar a las urnas de primeros para que no nos impidan después hacerlo; organizar-nos para defender nuestro voto y no dejarnos atemorizar por la propaganda enmiga. Si no lo hacemos ya no habrá posibilidad de vida tranquila pues con Calderón arriba todo lo que hemos sufrido hasta, ahora sería poco comparado con lo que tendríamos que soportar entonces.

Hay que nemos sutrido hasta, ahora sería poco com-parado con lo que tendríamos que soportar entonces. Hay que luchar ahora porque después sería muchísi-mo msá difícil. ¡Compréndanlo bien compañeros! Si hay vic-toria será para todos. Si hay derrota la sufriremos nosotros. Tiene que haber victoria. Como siempre dispuesto a la lucha.

otros decimos a los costarricer otros decimos a los costarricenses que será, sin duda alguna,
el año de la victoria. Don Otilio
Ulate es el jefe de la Oposición
Nacional, que agrupa en sus filas a la inmensa mayoría del
pueblo costarricense, y dados la
decisión y el coraje de todos los
oposicionistas, puede asegurarse
que de esta vez no no serán bur
ladas sus aspiraciones.

Llega un momento en que los

Llega un momento en que los pueblos, cansados de soportar una situación que ya se va ha-ciendo insoportable, deciden po nes un plazo. Y los costarricenses han puesto este plazo im-prorrogable: 8 de febrero de 1948. Estamos viviendo una siriunfo del pueblo en este 1948 es absolutamente seguro, por que con Otilio Ulate está la inmensa mayoría del electora-do. El oficialismo caldero-comunista está definitivamente derrotado, cualquiera sea el camino que escoja

1948 es el año de la victoria, y la conquistaremos sin lugar a dudas. No podemos seguir más en este ambiente de inseguridad y de caos en que nadie tiene garantias para su vida ni para su trabajo. El moviminto de la oposición es arrollador; de esta vez, nada ni nadie nos arebatará el triunfo

Tendrá que imponerse la voluntad del pueblo: si las elecciones son libres, por la victoria abrumadora en las urnas; y si no lo son, también triunfaremos en el oscuro periodo de vio-lencia que se abrirá sin remedio. Por todos los caminos, la oposición llegará al poder

sión saldremos victoriosos a pe-sar de todos los obstáculos. y por encima de todas las trabas que el enemigo ponga a nuestro tro camino, el más peligroso pa-

dad en un período de violes del cual saldrá — también pueblo victorioso. La Oposición llegará al poder por cualquier camino.

Ya no es cosa de escribir ar-tículos ni de pronunciar discur-sos: es cosa de actuar, y de ae-tuar co nenrgía. Estos meso de 1948 serán de una acción agobiante, en que todos debe-mos poner todo al servicio de la gran causa de la oposición.

Hay que tener fe; hay que te-ner esperanza; hay que tener seguridad en el triunfo final. La oposición llegará al poder, y nosotros lo aseguramos enfática mente. Todos debemos llenar-

prorrogable: 8 de febrero de 1948. Estamos viviendo una situación gravísima, en que nacida el morimiento abrumador de la oposición nacional q' triunfará el mes que viene. Hay la firme convicción de que en esta ocamo siempre dispuesto a la lucha. JUAN PUEBLO. se han vendido en Bonos

La ciudadanía ha recibido con gran entusiasmo la emisión, y cada día se venden en mayor cantidad

A fines del año pasado, don des de "bonos de la victoria", Otilio Ulat_e anunció que la O-posición emitiría una gruesa can este mes la venta alcance sutidad de bonos, con el objeto mas elevadisimas, de hacer frente a los gastos de la campaña. Esta idea, q' fué re-

tidad de bonos, con el objeto de hacer frente a los gastos de la campaña. Esta idea, q fué recibida con gran entusiasmo por parte de todos los aposicionistas, ya está llevándose a la práctica.

Tenemos informes de que en todas las provincias del país se han vendido grandes cantida-

El Año Nuevo foé recibido Esto de concertar treguas con con tristeza, con recogimiento y los caldero-comunistas es ingecon dolor. Se despedía a 1947, nuidad morbosa de buenos cosun año trágico: y se recibía e (Pasa a la Pág. CUATRO) LA OPOSICION LLEGARA AL PODER Por un camino o por otro, el pueblo costarricense llegará a su liberación.

a Policía guardó las espaldas de los "sapos"

enaba de música y confeti En trágico 1947 San José se lle-5 de borrachos pagados por loficialismo, de salteadores rofesionales que robaron con complicidad de la policia, y ' armados por el ofisapos

na Nochebuena amarga

Nunca habíamos pasado. los starricenses una Nochebuena ostarricenses una Nochebuena nás amarga. El clima de temor, le desconfianza y de incerti-lumbre que el país está viviendió la triste Navidad de 1947. o apareció por ninguna parte o aparecio por ninguna parte alegre ingenuidad con que ita fiesta tradicional se cele-ra en los hogares costarricen-s. Las provocaciones de los prachos oficiales llegaron has-el propio lugar en el propio lugar en que cena-n muchas familias, indicanos pagados, q' se dedicaron-bidamente armados y con la rotección de la policía — a ovocar a los miembros de la iox "sapos" se dedicaron a in-

Los caldero-comunistas nos letaron un fin de año sangrien En otras ocasiones, para el ses de diciembre la ciudad senaba de música y confeti En trágico 1947 San José se lletaron de borrachos pagados por loficialismo, de salteadores of complicidad de la policia, y

tos cuarenta y ocho — el año definitivo para la democracia costarricense fué recibido amar-Mil novecientos cuarenta y ocho — el año de la victoria — fue recibido amargamente. Borrachos pagados por el oficialismo se lanzaron a la calle — con la protección esmerada de la policía — a llenar de insultos a los oposicionistas

que defendieron su negocio de El recibimiento del Nuevo Año Una tregua incumplida las turbas embriagadas, y dejan El Año Nuevo foé recib do Esto de concertar tre do que los asaltantes tranquila-mente, se quedaran frente a los negocios lanzando insultos conlos que repudiaban sus pi-

La actuación de la policía
La actuación de las autoridades fué sencillamente vergonzo
sa, siguiendo la línea de accióque le ha marcado su amo, el
Dr. Calderón Guardia. Tanto Calderón el propio lugar en que cena-an muchas fimilias, indican-o muy a las claras que no po-tá haber tranquilidad en los ogares hasta tanto no caiga la mi-dictadura que estamos so-ortando. El partido o.ic. al llenó s calles de San José de borra-ca calles de San José de borra-

nes que les quitan a los emplea-dos —botellas de su Partido, y que están distribuídos en todos los rincones de la Administración Pública, compran un ca-mión con magna voz, un auto de último modelo para el Mande ultimo modelo para el Mian-darín Rojo de Costa Rica una estación radio-difusora. Ahora, con ese mismo dinero, que po-siblemente asciende a muchos miles de pesos por mes, se han dedicado ha hacerle intensa pro paganda a dos de sus candidatos a diputados: Ferreto y Guzmá...

den empapelar las paredes de las casas y los banquillos de fracase todo intento encamina los parques, pero en elecciones libres no sacarán ni un diputado en ninguna parte del país

den tener. El Partido comunis-ta de Costa Rica, al igual que los del resto del mundo, es traidor embozado: sí traidor a los dor embozzado; si trattor a los principios democráticos, pues constituye la quinta columna del Soviet. ¿A qué van al Congre-so? ¿A luchar por la democr-cia patria¿ ?A elevar el nivel

munistas que en las elecciones de de vida de los campesinos, de medio período difícilmente saca los obreros, de las clases meron cinco mil votos, imaginan q' dias? ¿A hacer respetar las limedio período dificilmente saca dias? ¿A hacer respetar las nor cinco mil votos, imaginan q' dias? ¿A hacer respetar las novan a elegir dos elmentos suyos bertades en que descansa la or por la provincia de San José paginzación misma de la República? Nó; en modo alguno. No cal matereses del pue luchan por los intereses del pue blo, porque lo que les interesa, ante todo, es envenenar cada día más a ese pueblo con el objeto de convertir a Costa Ri-ca en escenario propicio para

ca en escenario propicio para el desenvolvimiento del imperia

lítica y social de los costarricen ses. A estos comunistas no les interesa que la legislación social, interesa que la legislación social, tal como ellos ayudaron a promulgarla, en el mejor de los casos, ayude a resolver, en parte siquiera, el gran problema social que confronta la vida nacio nal; ni tampoco el Seguro Social para que el pueblo trabajador encuentra livira sus mas eso les interesa como mejora so-

los costerricenses pudie Navidad v n celebrar Navidad y Año uevo en paz y en la mejor for-a posible, el Tribunal Electo-l había obtenido de los pari-os una tregua en la actual cam aña política.

na política. El resultado fue el de s'em-s. La Oposición cumplió to-s sus promesas e hizo cese to-de sus actividades pero el

puesto como ellos no uene par-tido allá todas sus prédicas se encaminaron a hacer,e propa-ganda a su candidato y jefe, Ra-fael Angel Calderón. Por o ro lado. El Gobierno Y las brigadas de choque dero-comunista se encargaron de liquidar la tregua cometien-do toda clase de tropelías.

En San José

En las noches del veinticua-tro y del treinta y uno se lanza-

, saqueos, muertos yheridos formaron el saldo trágico del fensa personal como único metando a un muchacho último fin de año que celebran los partidarios de Mora, Caldio de seguridad.

La conducta de la policía fue Esa e la Politica Social de la conducta de la policía fue esta e la Politica Social de la conducta de la policía fue esta e la Politica Social de la conducta de la policía fue esta e la Politica Social de la conducta de la policía fue esta e la Politica Social de la conducta de la policía fue esta e la Politica Social de la conducta de la policía fue esta e la Politica Social de la conducta de la policía fue esta el conducta de la co

El caldero-comunismo violó la tregua política en toda la línea. Deseamos a los costarricenses un año nuevo en el que nos veamos libres del bandolerismo y las tropelías propias de

miento, no pudiendo lograr su resultado gracias a la defensa q nicieron las personas que se en-contraban en el establecimien to. Entonces intervino la policía y en vez de dispersar la turba de asaltantes, se llevá tro y del treinta y uno se lanzaos comunistas

Alegaron que ellos no habían timado ninguna promesa de regua y se fueron a Guanacasa hacer propaganda. Por sunas del Peitt-Trianon e intentro y del treinta y uno se lanzay en vez de dispersar la turba de asaltantes, se llevó presos o orden que para esis ir a una fies jóvenes de la oposición. En Satro y del treinta y uno se lanzay en vez de dispersar la turba de sentaractos de restraction de la comercia a sesinó a dos
orden que para esis ir a una fies jóvenes de la oposición. En Sata comunistas

de sentaractos de restraction de sentaraction de la calderonista a assinó a dos
orden que para esis ir a una fies jóvenes de la oposición. En Sata comunistas

de sentaractos de restraction de sentaraction de la calderonista assinó a dos
orden que para esis ir a una fies jóvenes de la oposición. En Satamente, contando para ello conclidado de la policía. En los calderonista assinó a dos
jóvenes de la oposición. En Sajóvenes de la oposición de la oposi

taron introducirse al estableci-miento, no pudiendo lograr su resultado gracias a la defensa q' peores regimenes de Europa y

El treinta y uno era tan poca la con lanza que existía los encargados de restablecer

o de segundad. La conducta de la policía fue emplar. No h zo más que im-edir que a los "angelitos" de bar con todas las clases sociales ejemplar. No h'zo más que im-pedir que a los "angelitos" de Rafael Calderón les pasara al-go.

E nlos campos

E nlos campos
Como no hay brigadas, las
fiestas las celebraron los policine y los resguardos. En Escazú los calderonistas provocaron u n bochinche hir endo a va
rios. En San Marcos de Tarrazús.

y perseguir desde el campesino y perseguir cesde el campesano hasta el gran empresario, u ltra-jándolos a todos. Esa fue la for ma como celebraron las N. vida-des. Las últimas que pasan en el poder. Porque el año entrante ya habremos borrado hasta las huellas de este pavoroso ré-gimen. Nosotros le deseamos a los costarricenses un

Nadie tiene derecho a ser cobarde

Los actos vergonzosos con que el oficialismo cerró 1947 — un año de deshonor para los partidarios del gobierno — nos indican muy a las claras que va en ascenso su habilidad para la rapiña, y que es cada día más firme su vocación de pillaje. La ciudad de San José contempló un espectáculo lastimoso, en el que no se sabía qué repudiar más: si el asalto descarado de los saqueadores oficiales o la alegre tolerancia de las "autoridades".

Este es un país sin garantías, sometido a la voluntad de los asaltantes que cuentan con la complicidad de la policía. Aquí no hay un gobierno responsable que tome a su cargo la protección de la vida y propiedades de los costarricenses; aquí no hay autoridades que detengan a los ladrones que, después de ingerir el ron de la Fábrica salen a las calles gritando vivas al candidato de los comunistas. Los resortes de la responsabilidad están deshechos, y en el gobierno no hay hombres capaces de poner un poco de dignidad en el desempeño de sus funciones.

No hay necesidad de pintar a los costarricenses el cuadro tenebroso de lo que sucede en Costa Rica. En cada ciudad, en cada pueblo, en cada villa, está sucediendo lo mismo. Los delincuentes son autoridades, y éstas son los amigos entrañables de los peores sujetos. El país está respirando un aire viciado que ya se ha hecho francamente irrespirable.

En estas condiciones llega 1948., un año definitivo; 1948, el año de la victoria; 1948, el año del triunfo oposicionista. En febrero de 1944 se rompió el régimen constitucional que veníamos viviendo. Una banda sin escrúpulos asaltó el poder, y desde entonces se mantiene en él por el fraude y la violencia. Es una minoría desprestigiada y sin popularidad, pero tiene en sus manos el control de las fuerzas armadas: en esto, y sólo en esto, se asienta el desteñicio régimen que preside nominalmente el señor Teodoro Picado, instrumento dócil del oscuro personaje que maneja los hilos desde el Barrio Escalante.

Ahora hacemos frente al trágico dilema: o decidimos ser libres, abriendo el camino para cons

libres, abriendo el camino para construir una patria próspera y limpia, o dejamos hacer al Dr. Calderón y a su grupo de vivi-dores profesionales. No hay medias tintas ni transacciones posi-bles: o arriesgamos todo en la conquista de un país decente, dig-

s resignamos a seguir viviendo en medio del a desvergüenza. No hay otro camino, enimos los costarricenses poniendo plazos a del gobierno, sin que hasta el momento han estuerzo colectivo — excepción hecha de caídos — que nos revele como capaces de en oscuro que estamos soportando. Hemos discursos, de artículos y de proclamas, exique las cosas vuelven a su cauce normal, e estuerzo nos han enseñado que ante la actua gobierno sin moral de nada sirven las prosición llegará al poder con absoluta seguridad. Pero si, desgraciadamente, las cosas se plantean en otro terreno, el país entrará en un período de lucha implacable. Si tenemos fe en nuestros votos, o con nuestros votos oferenciados con balas o cando a posición haciendo peticiones, mientras por tinto de la victoria. Va de ametralladoras, por el fraude y la violencia. Son cuato, so, por un lado; y de ametralladoras, por el fradue y la violencia. Son cuato, so por un lado; y de ametralladoras, por el fradue y la violencia. Son cuato, so por un lado; y de ametralladoras, por el fradue y la violencia. Son cuato, so por un lado; y de ametralladoras, por el fradue y la violencia. Son cuato, so por un lado; y de ametralladoras, por el fradue y la violencia. Son cuato, so por un lado; y de ametralladoras, por el paíse este este este a fio de la victoria. Y va con consecuencia de con con que habrán de probarse todos los ofretas participados en cuato de suctoria. Tenemos en América el ejemplo luminoso de muchos puriores de la ceptación tranquila de las dictaduras. Y en ese pare a la ceptación tranquila de las dictaduras. Y en ese para los peruanos después de un cuarto de siglo de luchar incandado, en que habrán de probarse todos los ofretas debe ser: este es el año de la victoria. Y va con consecuencia de una gran de muchos años de sufiri cárcel, persecusión y destierro. Si los debes esr: este es el año de la victoria. Y va come consecuencia de una gran de contra con el apoyo de las mayorías nacionales, ten de contra con el apoyo de las mayorías nacionales, ten de contra c no de vivirse, o nos resignamos a seguir viviendo en medio del temor, el asalto y la clesvergüenza. No hay otro camino.

Desde 1944 venimos los costarricenses poniendo plazos a la irresponsabilidad del gobierno, sin que hasta el momento hayamos hecho un gran esfuerzo colectivo — excepción hecha de la huelga de brazos caídos — que nos revele como capaces de derrumbar el régimen oscuro que estamos soportando. Hemos vivido en medio de discursos, de artículos y de proclamas, exigiendo verbalmente que las cosas vuelven a su cauce normal. Pero cuatro años de esfuerzo nos han enseñado que ante la actitud totalitaria de un gobierno sin moral de nada sirven las proclamas, los artículos o los discursos. Han contestado con balas a nuestras peticiones, dándonos repetidas lecciones de "realidad política" que por lo visto no hemos aprendido en su totalidad. Desde 1944 viene la oposición haciendo peticiones, mientras ellos imponen sus apetitos por el fraude y la violencia. Son cuatro años de palabras, por un lado; y de ametralladoras, por el otro.

tro años de palabras, por un lado; y de ametralladoras, por el otro.

Pero ya hemos llegado al punto definitivo. Hemos llegado al momento supremo, en que habrán de probarse todos los ofrecimientos y todas las palabras. Estamos en el campo de las realidades, y se hace imperativo transformar en cosas tangibles todo lo que hemos venido diciendo en estos cuatro años. No es la hora de decir: es la hora de hacer.

Este 1948 es un año de triunfo. Tiene que ser un año de triunfo. La consigna debe ser: este es el año de la victoria. Y vamos a conquistarla con nuestros votos, o con nuestros brazos. El triunfo no vendrá fácilmente, por caminos auaves: llevará después de una lucha enérgica, y como consecuencia de una gran empresa colectiva en que todos tendremos que colaborar.

El triunfo llegará sin duda alguna. Porque queremos volver a vivir una vida digna, libres de mitajuanismo político; porque ya no soportamos el clima moral que el país está viviendo; porque no somos cobardes para aceptar la imposición de un régimen impopular, inmoral y desacreditado. El triunfo llegará porque los costaricenses tenemos la vergüenza necesaria para impedir que Costa Rica siga en manos de gentes sin escrúpulos,

El PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA llama a los costar

El PARTIBO SOCIAL DEMOCRATA llama a los costar censes a la lucha: en los comicios si tenemos libres elecciones; en el campo de la violencia si se repite el fraude de 1944. En todo caso, el triunfo llegará. Si es en las urnas, porq hablará la mayoría de los votos; y si es en el campo de la vi lencia, porque al cabo del tiempo los costarricenses impondimos con sangre, con sudor y con lágrimas, un régimen decendigno de nuestro sacrificio.

3355 ALFARO 3128 SU GARAGE

De nuevo con la Justicia

mediante una revolución institu-cional en que casi todos los va-lores humanos que integran sus cuadros desaparezcan.

La tapadera de este escánda-lo ha sido el proceso incoado en la persona de Federico A-

Cuando la justicia anda mal sa de nuestras instituciones le en un país es seña segura de q' gales se aferran a ver el protodo el edificio de sus instituciones ertá listo a irse por tie-ciones ertá listo a irse por tie-rra. El sentido de la justicia es en un país es seña segura de q' colodo el edifício de sus instituciones está listo a irse por tierra. El sentido de la justicia es una de las mayores herencias q' nos dejaron los españoles a los hispanoamericanos. Tratar de deshacernos de esta herencia es el peor de los errores que podamos correter. Y ese se el error que está cometiendo el Régimen como contente. A consta Rica desde hace ocho años. La actitud de la Corte de Justicia, con su fefinitiva ingerencia en el proceso electoral — que tiene todas las características de un episodio gansteriano —no deja dudas al respecto La justicia costarricenes es ha hechado por el más peligroso de los atajos: de sus múltiples recientes actos no podrá salir purificada sino modalante una revolución instituma de este altís mo colegio de jueces. Es de una lógica elemental que cuando una institución, mediante corruptelas de su propio organismo, busca destruirse, no hay manera de salvarla sino es dándole el tiro de gracia, o la puntilla, como dicen los to-reros. Es el caso de la Corte de Justicia: ella misma está empe-ridade en socavar sus presticios.

Oiga "ONDA LIBRE"

Todos los sábados a las 8 de la noche, desde la Estación "TITANIA" estará con Ud. este mensa-je de l'bertad y justicia social. Oiga el "Reportero del Aire", "Actualidad Política", "En Serio y en Broma", etc. "Onda Libre" es una trasmisión del PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA.

todos los andurriales de las leyes porque han vivido y enveje-cido entre códigos costaricenses. Ha sido Presidente de la Corte: cido entre codigos costancenses. Ha aid a nacion y cuyos designita del Palacio de Justicia. Sabe, además, como lo saben todos los costarricenses, que está peleando contra el Estado en un proceso de que es víctima propicia ven que hoy ocupa injustamente una celda de la Penitenciría. En una palabra, don Víctor Guardia sabe que este su un proceso político, un jalón más del desprestigio de un Régimen que toca a su fin y que se agarra a esta tabla de salvación que es un pedazo de urrú, como dicen es abrosamente nuestros campesinos. Se puede pelear esto dentro de las leyes en estas condiciones? No. Es inútil. Lo único que se puede hacer ante la actitud parcial de los jueces es levantar la opinión pública, podo do do Víctor. hav derecho a los viertos dentro de las leyes en estas condiciones? No. Es inútil. Lo único que se puede hacer ante la actitud parcial de los jueces es levantar la opinión pública, podo do do Víctor. hav derecho a los viertos del respecto de la composito de la c la asjade el proceso incoado en la persona de Federico Apóstegui: esa tapadera ha saltado haciendo más males a la República que los que hizo la explosión de la bomba en la planta de "La Tribuna" en la quama desgraciada víctima. Después q'
el más alto Tribunal de la República, se ha desnudado no queda más que decir que todo está perdido. ¿Podría el país teer confianza en adelante en susjueces? Los nombres que baraje la opinión pública, cuya sensibilidad zo se equivoca, por lo
demás, no tienen importancia.
Lo grave es que el principio institucional de los tribunales que
imparten la justicia está viciado en sus bases.

Con sorpresa hemos de
con sorpresa hemos de
con sus bases.

Con sorpresa hemos de
con sus bases.

Con sorpresa hemos de
con sus bases.

Con sorpresa hemos de
con sabroadon ou
con se que la principio ins
titucional

terror de que solo son respon-sables los hombres que gobier-ran a la nación y cuyos desig-nios son claros, a pesar de la os-

PURISCAL AL DIA

Urgente llamamiento hace a nuestro pueblo, de rehacer mos a los oposicionistas de este cantón para que vengan a la Alcaldía a retirar sus cédulas de identidad. Recuerden que quien no tenga este documento no podrá votar, y que por la salud da la Patria y bienastar de las de la Patria y bienastar de las las de la Patria y bienastar de las las de las partir y bienastar de las de las partir de las de las de las partir de las de l no tenga este documento no podrá votar, y que por la salud de la Patria y bienestar de los suyos uno solo de los oposicionistas no se debe quedar sin cumplir con ese deber. Lo menos que como ciudadano podemos pedirle es que contribuya con su voto a cambiar este régimen de persecución a lós hombres horrados y de garantias para los delincuentes

En so ión efectuada por el Partido Social Demócrata a me diados del mes de diciembre, se eligió el Comité. Cantonal de Puriscal, como a continuación se verá: Carlos Padilla Trejos, presidente: Rafael Solórzeno Saborío, Vicepresidente; Abel Salazar Valenciano, Secretario; Gerardo Gutiérrez Zúñiga, Prosecre ario; Víctor Ml. Mora Umaña, Tesorero. secre ario; Victor Ml. Mora Umaña, Tesorero. Entre los acuerdos de esta se-

sión merece destacarse por ha-ber sido tomado con el unáni-me entusiasmo de los asistentes, el de dedicar toda la actividad del Partido a contribuir al triun fo de la Oposición en la actual campaña de liberación nacional.

La esencial preocupación del Partido Social Demócrata, que es la labor de educar e instruir Corresponsal Social Demócrat

En días pasados se inaugur en esta ciudad el primer ch comunista. Con este motivo n visitó un grupo de comunist capitalinos, pero como aquí se sólo dos los partidarios que ti en, para no dejarjos solos unió todo el calderonismo a c cho acto, que por cierto resul muy deslucido, tanto por la p

verano y empiezan los camina a componerse por efecto d tiempo. Esto está siendo apro vechado por los vividores e vechado por los vividores la política que han vuelto a efrecer tractores, como la ve pasada, para hacer grandes p varedas que con las primera lluvias se convierten en barres les que imposibilitan el tránsite Habrá quién quiera, con tan sur para variancia que se ron marga experiencia, que se rep ta lo del año pasado?

CREMA DE ALMENDRAS FLORA

Para suavizar el cutis y las manos. Para usaria después de rasurarse.



AQUI NO HA PASADO NADA

Nadie se dió cuenta de que los caldero comunistas estaban acogidos a una tregua política. Para estos "ha bitantes" la única tregua que tendrán que sufrir será la que se les decrete el próximo ocho de febrero. Y esa no será por cierto una tregua sino una eliminación total de su asalto al poder que a fuerza de demagogia han acaparado.

Los camaradas celebraron la tre-gua, como de costumbre, asaltando el Petit Trianon, para poner orden en la cantina del señor Monge. Y lo hicieron, según ellos, por dos ra-

PRIMERA.-Hay que llevarse to do el licor de los sitios públicos para que la oposición no pueda embo-tracharse y entonces evitar desórde-nes. Si ellos se llevan el whisky, el coñac, los vinos finos, etc., ento estarán haciéndole un servicio al Tri bunal Electoral, pues los oposicionis tas no harán más escándalos, no usa rán más el black-jack —o cocktel cal deronista, como lo llaman los heroi-cos integrantes de las brigadas de choque— ni los otros métodos con-tundentes en que estos adictos de don Otilio son eficientísimos. Así, don Otilio son eficientisimos. Así, pues, los caldero-comunistas están dispuestos a despoblar todos los estantes de las cantinas del país antes del ocho de febrero, para evitar más escándalos. Para esto tienen permiso de la policía, de Tavio, del Doctor, del Banco de Seguros, del Seguto Social, de Stalin, de Lombardo Toledano.

Toledano.
SEGUNDA.—Resulta que el Petit Trianon es una cantina muy an-tipática porque allí se reunen los ni-ños bien de San José. A los camaratipatea porqui ños bien de San José. A los camara-das blackjaqueros les resulta tan odio so el Petit Trianon, como el Club Unión, como Ulate, como Apéste-trominar, pues, con este siso el Petit Trianon, como el Club Unión, como Ulate, compo Apéstegui. A terminar, pues, con este sitio donde se reunen nuestros niños bien a ver pasar a esos pilones que harian reaccionario al mismo Manuel Mora si no fuera tan feo y tan encarado, con encaramiento de comunista que ha llegado a ser burgués por obra y gracia de la política de las Garantías Sociales. Por otra par te el Petit Trianon es un testigo del asalto a la Salchichería Camacho y a Albertazzi no le gusta que haya a Albertazzi no le gusta que haya testigos de sus hazañas por este mun do tan lleno de gentes incompren-sibles de los genios como él.

LAS RAZONES DE D. RICHARD

Don Richard Fournier es uno de los tantos ministros de don Doroteo que vive unos minutos en la Casa Amarilla y el resto del tiempo en Nueva York, nadie sabe haciendo qué. Pero resulta que últimamente ya los costarricenses saben lo que hace don Ricahrd en Nueva York. En claro hemos sacado que don Richard no era nuestro representante di plomático en la ONU —una especie de Consejo de Gobierno com los de don Doroteo— sino repre sentante de Tacho, un general ni caragüense que desde hace varios año góbierna a Costa Rica y a Nicara-gua o a Nicaragua y a Costa Rica, desde que ambas naciones se han con vertido en empresas ganaderas, no por lo del ganado, sino por lo del verbo "ganar"...

Sección del Comité Cantonal

Primera Asamblea del Año: Se celebró el martes 6 de Una exicitativa de importancia:

lurosa bien da Madriz.

Se celebró el martes 6 de Enero la primera asamblea cantonal de San José del año 1948. La concurrencia fué numerosa y se procedió a abordar varios asuntos de interés para la oposición, prolongándose la hesta las 23 horas.

Es de reconocer el deseo de nuestra asamblea de cooperar, con los medios a su alcance en la batalla que libra la oposición contra el Caldero-comunismo, batalla que culminará en los días que se avecinan. Instamos a todos los afiliados al Partido Social Demócrata a colaborar en esa acción definitiva.

Nuestro Centro de Investigaciones túen su cancelación, pués las actividades que el Partido se ve obligado a desplegar con motivo de las elecciones demandan gas-

ne esa acción definitiva.

Juramentación del Sr. Gonzalo Poveda Madriz:

Con el ritual de reglamento fué juramentado en la Asamblea pasada el Sr. Gonzalo Poveda Madriz, como afiliado a nuestro partido. Damos una calurosa bienvenida al Sr. Poveda Madriz.

Hilos para-

Coser — Tejer — Zurcir — Bordar De las mejores calidades INGLESAS Y AMERICANAS

Tienda EL BUEN PRECIO

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

Avenida Central Apartado 201

Frente al Mercado Teléfono 2311

LOS COMUNITAS no ten.... (Viene de la Pág. PRIMERA)

dores y patronos. Nó; a los comunistas les interesa la legislación como un medio de sabotaje democrático, como un medio para fortalecer su plataforma política y desde ella asestar, muy ciudadosamente, el mayor número posible de golpes mortales a la concepción de vida de los costarricenses. También les interesan esas instituciones, porque teniendo colocados a sus militantes en los respectivos mo eligió.

salud con epasana M AGNÍFICA para combatir el estreñimiento, y la dispepsia e indispensable para normalizar las funciones del higado, la agrura y el malestar general.

QUITA la pesadez la llenura corrigiendo y la lienura corrigiente el mal y limpiando el organismo de impurezas que lo envenenan. Su acción es rápida y segura, y es de sabor agradable.

laxante hepartico salino fervescente

LABORATORIOS BOTICA FRANCESA S. A. fundados en 1868

teres, hasta que don Richard le dió el áltimo empujoncito, pues ya se acercan las elecciones y es justo que este nuevo Talleyrand tico le allane los problemas a don Otilio.

Don Richard dió siete razones so por lo del ganado, sino por lo del verbo "ganar"...

Pues bien, sin que nadie se diera cuenta, pues don Richard vino a cuenta, pues don Richard vino a ca el reconocimiento como si habla-Costa Rica en momentos de la tre-ra de l'as Siete Sabios de Grecia, las gua, este diplomático modelo Segun da Independencia, dió las cazones de por qué nuestro país acabó de reco-Siete Virtudes, las Siete Peados Capitales, las por qué nuestro país acabó de reco-Siete Virtudes, las viene Peados Capitales, las viene gua por país de Doro venía reconociendo poquito a don Richard que no tiene ni un pepoco a Tacho y su compañía de ti-lo de tonto. bre las que se basa para este recono-cimiento. Habló de siete razones pa-ra el reconocimiento como si habla-

Nosotros, que no somos represen-tantes de Costa Rica ante la ONU, también vamos a dar nuestras siete s por qué reconocemos a la sía de Fantoches de Tacho. Porque don Richard Four razones por

nier es el jefe de nuestras relacione

exteriores.
29-Porque a Tacho nunca lo

henaos dejado de reconocer. 30 - Porque en visperas de elec-ciones, "a partir de lagartija todo es

49—Porque así lo manda el doc-tor, quien tiene muchas ganas de volves a bañarse en vestido de baño con Tacho en Montelimar



Reconocimiento del Somocismo

El Gobierno de Picado ha reconocido al régimen marioneta que Somoza instauró en Nicaragua. Para calificar el acto bastaría resaltar cuoles fueron los otros gobiernos que empujaron al nuestro de zapador para, en una evidente sincronización, reconocerlo ellos inmediatamente también. Esos compañeros del régimen Picado son: Honduras, la República Dominicana y Paraguay, la más desprestigiada y odiosa entente internacional que ha surgido en el Continente en el siglo y cuarto de vida independiente que llevamos.

Pero resulta que nuestra Cancillería ha tenido la tranquilidad de construir toda una argumentación que pretende ser seria y documentada para justificar su posición. De sobra se sabe que todo, ello es camouflage para las verdaderas razones que han movido a la Casa Amarilla a otorgar el reconocimiento, cuales les son la necesidad de sabotear el primer intento que se hace en el Continente de aplicar sanciones internacionales a los regímenes surgidos d golpes de fuerza y asegurarse al mismo tiempo la simpatía del Somocismo para el momento crítico que el mes entrante se la cacrca al regimen que nos gobierna. Con lo primero hacen posibles medios de asaltar el poder el cuartelazo, para caso de que el simple fraude en las urnas no le resulte. Con lo segundo se garantizan una posible ayuda en armas y soldados caso de que el problema político costarricense vaya a resolverse por las vías de hecho.

Por todo ello creemos que quien mejor ha recordo les famoseas sites Puntos de la Cana

hecho.

Por todo ello creemos que quien mejor ha tocado los famosos Siete Puntos de la Cancilería es el columnista de "La Semana en Solfa" de La Prensa Libre". Realmente es esç un documento que sólo se merecería ser comentado en tono de sorna y choteo, tan poco serias y elaboradas on las razones que el Gobierno nacional alega para dar el paso que dió.

bieno nacional alega para dar el paso dió.

Pero a fin de exhibir mejor la absurda posición que la Administración Picado adoptara vamos a hacerles el favor de tomarla en serio por un momento y examinarla como si desconociéramos las verdadéras razones inconfesables que han provocado la famosa iniciativa de reconocer a Román y Reyes.

Analicemos uno a uno los legendarios Siete Puntos:

I.—Es muy cierto que el régimen somocista ha controlado por medio año el territorio nicaragüense por su propia fuerza, como profundamente falso que cuente con el asentimiento de su pueblo. Precisamente por que la primera parte de esta antinomía de la declaración de nuestro gobierno es verdad y la segunda falsa* es que la opinión continental en su unanimidad ha venido propugnando el cordón sanitario internacional que se creó alvededor del títere de Managua y que ahora la cancillería costarticense ha torpedeado. El que ese régimen tenga que ser soportado por el pue-

dón sanitario internacional que se creó alrededor del títere de Managua y que ahora la cancillería costarticense ha torpedeado. El que ese régimen tenga que ser soportado por el pueblo vecino contra sir voluntad y por única obra y gracia de la fuerza militar con que cuenta es que el repudio internacional se ha justificado. Alegar la primer razón es sencillamente un descanso y alegar las dos razones juntas es además una argumentación reñida con la más elemental lógica.

2.—Afirma luego la Cancilleréa que el Derecho Internacional exige como condición para reconocer un gobierno que éste controle el territorio de su país. Ello es verdad. También afirma que es condición igualmente que ese gobierno deba estar asentado en la voluntad popular, lo cual es asimismo cierto, no obstante que luego más adelante la declaración que comentamos olvida lo que en este punto dice y niega esta condición. De mod que este punto está rigurosamente basado en las buenas doctrinas jurídicas aplicables al caso; lo único de lamentar es que la afirmación no corresponda precisamente a la realidad y que todo el argumento caiga por su propia base desde el momento que Román y Reyes precisamente carece de ese asentimiento popular que ni Somoza, creemos, con todo sus desparpajo, ha tenido la osadía de atribuirle a su régimen.

3.—Es éste quizá el fundamento más descarado a que pudo echar mano la Casa Amarilla en su desesperada defensa. Solo una risa compasiva puede inspirarnos la declaración de que el gobierno de Román y Reyes no sea el resultado de un golpe de fuerza. Bastaría preguntarles en donde está. la verdad, en esta descarada mentira o en la conclusión a que legaron los gobiernos todos de la América hace seis meses, inclusive el nuestro de que el régimen de Nicaragua no era reconocible noraue había surgido de un desconocimiento

que tegaton los gobiernos todos de la America hace seis meses, inclusive el nuestro de que el régimen de Nicaragua no era reconocible porque había surgido de un desconocimiento flagrante y violento del Presidente legítimo.

4.—No puede ser respetuoso de los com-

promisos internacionales, como lo sostiene nuestra Cancillería, un régimen que como el de Somoza ha venido violando periódicamente nuestras fronteras y persiguiendo dentro del territorio nacional a sus enemigos políticos. Y hacemos cita de ese único ejemplo de la forma como ese régimen se ha singularizado como un peligro internacional, por ser el que más afecta a nuestra República, cuyo gobierno, si supiera cumplir mejor sus deberes, lejos de haber reconocido a un régimen que tales violaciones ha cometido, ya habría debido impedir la repetición de hechos tan vituperables para nuestra soberanía y para los derechos internacionales del individuo.

chos internacionales del individuo.

5. — Niega nuestro gobierno que quepa todo procedimiento de consulta entre los gobiernos del Continente en el caso de Nicaragua echando mano de argumento más propio de un tinterillo de alcaldía. Olvida que en los últimos tiempos el procedimiento americano de consulta, en forma sumamente encomieble, ha venido desarrollándose a fin de llegar a crear un instrumento que haga posible la aplicación de la moderna y sana doctrina de la intervención colectiva, y sólo recuerda que esa procedimiento al nacer — y antes de sufrir esa útil transformación — fue ideado exclusivamente para impedir la formación, dentidarios de las naciones del Eje. Pero también, y es lo más risible, viene nuestro gobierno a acordarse de semejante leguleyada seis meses después de haber venido participando en constantes consultas interamericanas, provocadas exprofeso para el caso de Nicaragua.

Lo que nos extraña es que no aprovechara la Cancillería la envidiable oportunidad de la primer propuesta de consulta en este asunto en junio del año pasado para haber sorpren-dido al Continente con su novel teoría y ha-ber silenciado así a los ilustres internaciona-listas a cuya cargo están las principales canci-llerías del Continente.

Berias del Continente,

6. — Trae aquí nuestra diplomacia a cuento un precedente de la época de don Ricardo Jiménez, sabido en primer lugar de que aquella situación era bien diferente y justificaba la actifud adoptada entones para fortalecer al gobierno del Salvador te a la coalición que Ubico había venido formando para peligro nuestro. Pero pasan también por alto los Siete Puntos que el Derecho Internacional es algo que se está transformando y adaptando a las circunstancias del momento día con día, que lo que pudo ser bien fundado en 1933 ya hoy en día no lo es. En estos momentos lo que tiende a imperar y lo que conviene al pueblo costarricense que prevalezca, es la teoría de que así como la intervención egoísta y unilateral de un país en los asuntos de otro es y será siempre reprobable, en cambio la intervención colectiva del concierto de naciones para garantizar la del concierto de naciones para garantizar la efectiva vida democrática de los países tiene que ser acogida por todos. En esa forma el Continente entero aplaudió la sanción colectivo que se le impuso al régimen espúreo de Nicaragua y que ahora nuestro Gobierno hace fracasar. ricaragua y que anora nuestro Gobierio nace fracasar, porque antes que los intereses del pueblo costarricense lo que ha visto son los intereses del Partido Calderonista que prevee la posibilidad de tener que mantenerse en el Poder mediante un golpe de estado estilo So-

7.—Es en este último punto en donde nuestro gobierno deja entrever las razones verdaderas que tuvo par actuar como lo hizo; nos referimos a la frase de que "en el caso de Nicaragua, ya era una necesidad imprescindible" caragua, ya era una necesidad imprescindible" reconocer a quien ocupa la loma de Tiscapa. Es quizá la única frase sincera que hay en todo ese fárrago de contrariedades y absurdos con que, a manera de columna de humo, han querido ocultar las razones que tiene el Dr. Calderón para haber exigido de nuestra Cancillería, éste uno de los pasos más inconsultos de su Historia. No dicen para quien era de "imprescindible necsidad"; pero es claro que lo era par alguien, y ese alguien todos sabemos que no es más que el candidato oficial a la Presidencia de la República.

Y para terminar quisiéramos poder hace Y para terminar quisiéramos poder hacer nuestras las dulzonas frases dirigidos al sufrido pueblo nicaragüense al cerrar los Siete Puntos si no fuera que nos parece aun ver la mueca sangrienta con que nuestro oGbernante debió emitir esa frases, al saber, que precisamente con ellas estaba tratando de justificar el paso dado tendiente a afianzar sobre las espaldas de ese digno pueblo hermano el yugo cruel de una de las dictaduras más nefastas que ha conocido la América Latina.

49—Porque así lo manda el doctor, quien tiene muchas ganas de
''la salsa que es buena para la pata
volve; a buñarse en vestido de baño
con Tacho en Montelimar.

50—Porque los Córdobas son la
moneda nacional de Nicaragua.

60—Porque don Ricardo dijo que
''la salsa que es buena para la pata
la Presidente de Limón, como si lo
lio nos mande a Nueva York y ahi
le vamos a dar de las suyas a Gromy
tor, Porque los Córdobas son la
moneda nacional de Nicaragua.

70—Porque si reconoció el país ganado ya el derecho a que don Otilio nos mande a Nueva York y ahi
a reconoció el país parado ya el derecho a que don Otilio nos mande a Nueva York y ahi
a reconoció el país parado ya el derecho a que don Otilio nos mande a Nueva York y ahi
a reconoció el país parado ya el derecho a que don Otilio nos mande a Nueva York y ahi
a reconoció el país parado ya el derecho a que don Otilio nos mande a Nueva York y ahi
a reconoció el país parado ya el derecho a que don Otilio nos mande a Nueva York y ahi
a reconoció el país parado ya el derecho a que don Otilio nos mande a Nueva York y ahi
a reconoció el país parado ya el derecho a que don Otilio nos mande a Nueva York y ahi
a reconoció el país parado ya el derecho a que don Otilio nos mande a Nueva York y ahi
a reconoció el país parado ya el derecho a que don Otilio nos mande a Nueva York y ahi
a reconoció el país parado ya el derecho a que don Otilio nos mande a Nueva York y ahi
a reconoció el país parado ya el derecho a que don Otilio nos mande a Nueva York y ahi
a reconoció el país parado ya el derecho a que don Otilio nos mande a Nueva York y ahi
lio nos mande a Lio nos mande a Lio nos mande a Nueva York y ahi
lio nos mande a Lio nos mande a Lio nos mande a Lio nos l

LO QUE PASA EN EL MUNDO

EL CONFLICTO POR LAS BASES ESTADOUNIDENSES **EN PANAMA**

EL CUNFLICTO POR LAS
BASES ESTADOUNIDENSES
EN PANAMA

En los últimos días del año
1947 la opinión pública del
Continente se vió agitada por
el conflicto surgido en nuestra
vecina Panamá en torno a las
bases de defensa del Canal que
los Etados Unidos habían establecido dentro del del territorio
panameño. Conforme al Tratado que permitó a los Estados
Unidos construir el Canal, ese
país tiene soberanía plena sobre
una zona que atravie/a el istmo
panameño de mar a mar; pero
en los últimos años, por las necesidades de la Segunda Guerra
Mundial los Patados Unidos se
vieron obligados a construir varias bases militares, fuera de
aquella zona y dentro del terri
torio nacional de Panamá, para la mejor defensa del Canal.
Abora, terminada la Guerra,
el arreglo celebrado entre Estados Unidos y Panamá en forma provisional con aquel fin, se
quiso convertir en un tratado a
largo plazo que le piermitiera
a la gran nación sajona mantener las bases por tiempo indefinido en vita de la situación aguda de las relaciones internacionales. Pero un movimiento
popular panameño logró echar
por tierra el tratado que fue discutido por el Congreso.

El problema tiene muy dife-

por tierra el tratado que fue discutido por el Congreso.

El problema tiene muy diferentes facetas. Por una parte, y bajo el punto de vista del gobierno de Washington, pareciera haber razón en desear perpe tuar aquellas bases, ya que en cualquier momento puede estallar de nuevo una guerra mundial, de esta vez entre Rusia y las Democracias Occidentales y esó, puestos avanzados de la defensa del Canal, realmente interesan no solo a la protección teresan no solo a la protección de la Estados Unidos, sino del Continente entero. Por otra par-te ha quedado claro que el re-Continente entero. Por otra parte ha quedado claro que el repudio que el convenio sufriera dentro del pueblo panameño tiene bases muy justas o por lo menos razones muy lógicas; como lo han recorrocido hasta órganos, el Gobierno de Washington y los yankis individualmente en muchos casos tambión, no han sabido, siempre tratar a Panama con el respeto que se merece una nación soberana. Pe queños incidentes y desconocimientos de la dignidad nacional panameña se han ido acumulando a través de los años hasta hacer explosión ahora con motivo de este tratado, Racionalmente quizá los mismos panameños habríam convenido en la necesidad ineludible que tiene el Canal, y con el la seguridad de todos estos países, de esas bases; mayor vaerificio para la soberanía significó en todo ca-oy u 90 puudius nojeso u os na del Canal. Pero una corriente en muchos aspectos emocional ha privado, producto de los errores de otrora, de los murchos actos reprobables cometir cerrores de otrora, de los muchos actos reprobables cometido por nue tros vecinos del Nor te cuando ellos seguían abiertamente la política del Big Stick y del Destino Manifesto.

Sin embargo no obstante la complejidad del problema, si

rio una zona de ocupación la gran potencia, habría si la gran potencia, habria sido capaz de poder repudiar libre-mnte un tratado que le propu-siera la nación dominante. Hay que reconocer que en el campo internacional también existe diferencia entre los sistemas de-mocráticos y los de aquellos paí ses totaliatrios, no obstante que la actitud de las grendes naciones democráticas no sea siem pre todo lo respetuosa y aplaudible que uno deseara.

LA DESINTEGRACION DE LA CONFEDERACION GENE-RAL DEL TRABJO EN FRAN-CIA

En días pasados en esta mis-ma columna apuntábamos que uno de los puntos débiles de Francia en su lucha contra el comunismo estaba en que todas comunismo estaba en que totas sus organizaciones sindicales, no obstante ser sus obreros de mayoría anticomunista, estaban controladas por marxistas. Aho ra el Premier Schuman, una vez que triunfe en defenderse del inmediato ataque comunista de sociembre ha resuello tomar la inmediato ataque comunista de noviembre, ha resuelto tomar la ofensiva. Y lo ha hecho precisar mente tratando de atacar ese punto débil para la posición de mocrática de la República. Las facciones anticomunistas del mo vimiento obrero, es decir los tra baiadores que están con la ter bajadores que están con la te-sis democrática del Premier S-chuman, y que como deciamos son la mayoría, han iniciado son la mayoria, han iniciado una maniobra para integrar por su cuenta una central sindical que quede así libre del control de la minoría marxista.

El viejo líder obrero anticocunista Jouhaux deseaba que esa medida se aplazara para el mos de setiembre de este año.

sa medida se aplazara para el mes de setiembre de este año en que debe haber elección genral de dirigentes de los sindicatos de la Confederación General del Trabajo de ese país. Quería así evitar que esa Confederación se desintegrara y que simplemente se tratara de un movimiento interno mediante el cual las mayorías volvieran por sus fueros y recuperaran el consus fueros y recuperaran el consus fueros y recuperaran el consus fueros y recuperaran el con trol que lógicamente les perte nece de esas organizaciones. Per ro privó la tesis de no esperar ro privó la tesis de no esperar tanto tiempo para quitarle a los comunistas el peligroso y anor-mal control que ejercen hasta la hora; y así ha comenzado deshacerse la Confederación Ge neral del Trabajo para irse formando otra central sindical de lineamientos netamente democráticos

WALLACE CANDIDATO

Henry Wallsce es un gran idealista y, dicho sea de paso, un sincero amigo de nuestra A-mérica de habla española. Perc mérica de habla española. Pero su poco realismo lo ha hecho llegarse a convertir en instrumento de los pequeños círculos de opinión de los Estados Unidos que le hacen el juego a Rusia y a la tendencia totalitaria-marxista. Ahora lo han llevado, al terminar al año a vocale. sin embargo, no obstante la ra las elecciones presidenciales completidad del problema, si condes tenemos que convenir en todos tenemos que convenir en que el conflicto nos ha arrojado una enorme enseñanza: que una gran diferencia existe entre ser nación pequeña dentro de la órtundo son nules: lo único —y ración pequeña dentro de la fuerza electora de los Estados dentro de las fuerzas electora.

Para su conveniencia YA HAY, en todas las farmacias y demás establecimientos

SAL UVINA

en SOBRES para una toma

Cuando quiera sentirse bien pida un sobre de SAL UVINA

Laboratorios

BOTICA FRANCESA, S. A.

fundados en 1868



ra).

Viendo cómo pasó en el Congre-so que nos gastamos el proyectó de la Unde para hundir la Caja de la Ande, y cómo pasó también la in-terpretación del Artículo 123 del Có digo Electoral, se nos ha ocurrido la idea de que para cerrar con broche de oro, ya que la cosa se acaba el mes entrante, el comunismo se jale

parada: Que obligue a don Tiroteo a que convoque a una sola reu-nión extraordinaria del Congreso para conocer de los proyectos de Ley que a continuación enuneramos

Oue en esa única sesión, o Que en esa unica sesion, o sea en una sola tarde: se le den: dis-pensa de trámites, primero, se-gundo y tercer debate a los men-cionados proyectos de ley, de ma nera que inmediatamente entren

en vigor.
Y aquí están los proyectos, que no pueden ser más democráticos ni favorecer más al pueblo:

1) Moratoria general por 50 años a contar de la fecha de la segundo de la segundo

da independencia o sea desde 1942, para el pago de toda deu-da. La moratoria será sin pagar intereses.

Moratoria idem, idem, para el pago de alquileres de casa. Moratoria ibidem, ibidem para el pago de la luz.

el pago de la luz.

Devolución por parte de los perjudicados a los interesados, de
todo lo pagado por esos renglones desde la segunda independenjudicados a los interesados, de tido Unión Nacional. Eso no ten-tedo lo pagado por esos renglo-nes desde la segunda independen-cia, fecha en que empieza a co-rrer la moratoria, o sea desde rridos de Cara de Santo.

1942. Abolición total de la Ley que prohibe los juegos de azar. (En esa forma se podrá jugar libremente todo el año —como aho-

ansitorio de estos Proyectos.

Los interesados de que hablábamos deben ser de comprobada fi-Tre liación calderonista o ta y los perjudicados deben ser ulatistas. No se permiten para efectos del inciso 5) chingueros que no sean calderonistas. Sí se permite que perjudicados opo-sicionistas firmen la adhesión al Doctor y gocen de la ley.

NOTICIAS CORTAS:

Resultó pura ilusión óptica el via je de los Tavíos. Si en verdad salie-ron, volvieron como la otra vez que uno de ellos hizo un viaje: rápida-mente y de seguro bien apertrechados de ametralladoras, bombas, municio nes, etc. Todos elementos de convicción democrática. No podía ser ver-dad tanta belleza. Á éstos hay que

Nos contaron por allí que antes de Navidad se colocaron en un mo-mentico, solamente en el Club Unión veinte mil colones en Bonos del Par tido Unión Nacional. Eso no ten-

Directorio Profesional y Comercial

Mario Hernández Ureña en general Apartado 1133 — Tel. 5644

Lic Julio Ruiz Solórzano Abogado y Notario Fel. 2864 Ap. 16 Oficina 150 varss al Este Tea-tro Raventós

Licenciado Omar Quesada Alvarado Abogado y Notario ALAJUELA

ING. PORFIRIO ALVA-REZ GONZALEZ ALAJUELA-PUNTARENAS La mayor eficiencia en traba-jos de ingeniería.

Lic. Eloy Morúa Carrillo Abogado y Notario Tel. 5116 Apartado 1485 Oficina Pasaje Dent

Licenciado Arnoldo Jiménez Zavaleta Abogado y Notario Tel. 3256 . . . Pasaje La Payra

BUFETE Quesada & Chaverri Abogados y Notarios Apartado 626 Teléfono 4420 San José 125 v. al Norte de La Despensa

Lic. Alberto Marten Abogado y Notario Teléfono 5116—Ap. Nº 898 Oficina: Pasaje Dent

BUFETE

Lic. Gonzalo Facio Segreda Lic. Fernando Fournier Lic. Rodrigo Facio Lic. Alberto F. Cañas Abogado y Notario Altos de La Despensa Teléfono 4595

BUFETE SOTELA VILLALOBOS Abogacía y Notariado Lic. Rogelio Sotela M. Lic. Jorge Villalobos D. San José, Costa Rica Pasaje Dent. Tel. 3090.

Lic. Alfredo Chavarría S. Abogado y Notario Apartado 1109 Teléfono 3635 Oficina: Altos "Edificio Clare" 50 v. Sur Diario de Costa Rica

José Francisco Carballo Alfredo Fosi Bonilla

Abogados y Notarios Of. 25 vs. al O. B. Francesa Apartado 1360, Teléfono 6158

RAMON E. RAMIREZ Ingeniero Civil

Avisa a su distinguida clien-tela que ya está atendiendo siclutides en los ramos de construcción, Regadio y tra-bajos topográficos en general. Oficina 50 vs. N. del Banco Nacional — Teléfono 3774

Trabajos de Mecanografía Atención Contabilidades Cálculos de Mercaderías, Traducciones, etc.

R. A. Avila - J. J. Herrera co/Banco de Costa Rica, S. J.

Saborío y Argüello, Ltda. Distribución de Mercadería ALAJUELA

FARMACIA SERRANO
Lic. CARLOS A. SERRANO
300 varas al Sur del Testro
TELLETONO 3951
SAN JOSE
C. R.
ESMERADO DESPACHO
DE RECETAS
RAPIDO SERVICIO
A DOMICILIO

VAMOS A TRIUNFAR CON SEGURIDAD ABSOLUTA

CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono Apartado

Pídalos a la Empres ZELEDON HERMANOS

La Empresa que sólo desea servirle

Unidos y nación pequeña den-les norteamericanas, provocarsa un debilitamiento del Partido de la fuerza electora-lemania, Italia o Rusia. En las un triunfo del Republicano. El des referes de influencia de estos candidato Republicano puede viltimos nunca un país inerme y ser el esponente de las tendencia de estos candidato Republicano puede viltimos nunca un país inerme y ser el exponente del las tendencia de estos candidato Republicano puede viltimos nunca un país inerme y ser el exponente del las tendencia de estos candidato Republicano puede viltimos nunca un país inerme y ser el exponente del cas tendencia de conservador de las fuerzas de ese Partido, pero también se con su absurda posición no esto de la contra de la Nacionado más que debilitar vidad y el Año Nuevo, los partidad y el paso haciendo más que debilitar didad y el Año Nuevo, los partidad y el paso haciendo más por cardo tranquilamente de la Nacionado más que debilitar vidad y el Año Nuevo, los partidad y el paso haciendo más que debilitar vidad y el Año Nuevo, los partidad y el paso haciendo más que debilitar vidad y el Año Nuevo, los partidad y el paso haciendo más que debilitar vidad y el Año Nuevo, los partidad y el paso haciendo más que debilitar vidad y el Año Nuevo, los partidad y el paso haciendo más que debilitar vidad y el Año Nuevo, los partidad y el paso haciendo más que debilitar vidad y el Año Nuevo, los partidad y el paso haciendo más que debilitar vidad y el Año Nuevo, los partidad y el paso haciendo más que debilitar vidad y el Año Nuevo, los partidad y el Año Nuevo, los parti

No nos dejaremos burlar como hace cuatro años. Acudiremos a todos los medios para hacer respetar la voluntad del pueblo.

LA POLICIA GUARDO ...

tarricenses. Ya hemos aprendido, en estos años de duro apren dizaje, que para estas gentes no hay tregua ni comporimoso que valga. Así mien ras los elemenae to Pag PRIMERA -

ficiales andaban en los días de "tregua" en sus andanzas polí-ticas, irrespetando de este modo el compromiso adquirido. 1948: Un Año definitivo.

1848: Un Año definitivo.
Pero ya se ha iniciado el año
de la victoria. Todos los costa
rricenses honestos vamos a organizarnos para defender dentro
de un mes los votos de los costarricenses. El triunfo de la oposición es indiscutible, y debemos aprestarnos para defenderlo el mes entrante en todos los
terenos. No hay o'ro camino posible que el triunfo de la oposición, y se conseguirá sin lugar conseguirá sin ción, y se conseguirá sin lugar a dudas el 8 de febrero. Mil noción, y se consegura sin ugas a dudas el 8 de febrero. Mil novecientos cuarenta y ocho es un são definitivo, de afirmación o muerte, de nuestra vida política eleccionaria. Por eso nosotros decimos, Illenos de optimismo, que este tendrá que ser el año de la victoria.

Uribe y Pagés — Botica Oriental — Bodega San Cristóbal

Almacenes distribuidores

en Costa Rica del D. D. T. FLASH

HAGA sus pedidos a cualquiera de estos almacenes